
DIARIO DE LA CORUÑA

DEL VIERNES 17 DE AGOSTO DE 1810.

S. Paulo y Sta. Juliana Martires.

NOTICIAS.

Badajoz 27 de julio.

El primer cuerpo nuestro de caballería que llegó á Truxillo, se dirigió despues sobre Cáceres. El enemigo se asegura que está aun con bastante fuerza á la vista en el lado de allá del Tajo por la parte de Almaraz. En nuestro ejército se observan los preparativos mas enérgicos, y en breve se hallará en estado de imponer á los vándalos, y recordarle las gloriosas jornadas en que el ejército de la izquierda excitó su admiracion y nuestra estimacion general.

Una carta digna de crédito que se acaba de recibir, contiene las noticias siguientes.

„Los enemigos han quemado la hermosa villa de Almazan. Nuestras partidas les mataron en su puente unos 500 hombres; pero reforzados desde Soria, entraron en el pueblo, lo saquearon, y no hubo exceso que no cometiesen.

Parece que el Empezinado tiene cercados en Sigüenza unos 700 franceses, que si no reciben refuerzo habrán de entregarse.”

La division del Sr. la Carrera ha llegado á Campo-Mayor.

Cadiz 30 de julio.

Seguimos aquí con la mayor tranquilidad; apesar del sitio de los franceses, de que nos reímos. Nada nos hace falta y to-

do sobra, á Dios gracias. El castillo de Puntales sostiene contra los enemigos un continuo y vivísimo fuego.

Están muy desavenidos y encontrados los xefes franceses, y su emperador muy disgustado con la mayor parte de ellos, y aun con los cuerpos que mandan, asegurándose que el 6.º está llamado á Francia. Mayor aun es el enojo con su hermano José, á quien es regular le suceda lo mismo que á Luis. Entre otras cosas ha desaprobado altamente la formacion de la milicia civica; pero no se ha dignado manifestárselo por sí sino por medio del príncipe de VVagran; quien le ha escrito á José lo siguiente en nombre del despótico dueño de ámbos.

"Sr.: el emperador me manda escribir á V. M. acerca del armamento de los españoles que ha visto con sentimiento suyo. S. M. considera este inmenso armamento como muy propio para aumentar la resistencia y hacer derramar la sangre de los soldados franceses, y juzga que es un errado sistema y que es imprudente persistir en él despues de tantos desengaños.

"El Mariscal príncipe de Esling (Massena) tiene órden de estrechar el sitio de Ciudad-Rodrigo, que podrá dar lugar á una batalla; y como el emperador ve que los ingleses son de temer, su intencion es que V. M. ponga al general Regaier con el 2.º cuerpo del ejército baxo las órdenes del príncipe de Esling para maniobrar sobre Alcántara, y por la derecha del Tajo."

Lo mismo ha escrito al mariscal duque de Dalmacia, diciéndole entre otras cosas lo siguiente: "S. M. me encarga tambien le diga que extraña ese armamento de todos los pueblos de España; y no puede comprehender como la experiencia no ha enseñado ya el peligro que hay en poner en manos de ese pueblo las armas de que han hecho siempre tan mal uso. No aprueba S. M. esta política; é igualmente está admirado de que no se saquen contribuciones en el pais que ocupa el ejército para mantenerlo y pagarlo."

La seguridad de esta plaza é isla nos permite comerciar como en los mejores tiempos de paz.

México ya envió su diputacion para las Cortes, y lo mismo ha hecho el Perú. Los secretarios de una y otra diputacion conservan entre sí la mayor armonía, y por consiguiente el cuerpo de ella misma. Este fidelísimo pueblo los ha recibido con los mayores señales de regocijo, y con igual espera ver dentro de

todo el mes de agosto á los mas representantes del pueblo español.

Coruña 17 de agosto.

Conclusion de las cartas recientemente interceptadas en Pancorbo.

La 11 carta es del director en jefe de las postas de los exercitos franceses en España Rigollot, al conde de la Vallést, director general de correos del imperio frances, su fecha en Madrid á primero de julio. Dice: que le es doloroso no tener que hablarle sino de pérdidas é interceptaciones de correos franceses, y que cada vez pueden remediarse menos; pues en Santa Maria de Nieva el comandante se ha negado á dar la escolta por que el de Segovia le habia detenido una noche su destacamento: que en Olmedo han cogido un correo que dormia en la casa de postas, sin que un piquete de 40 hombres que estaba cerca haya hecho el menor movimiento: que el comandante de Miranda de Ebro se ha negado á obedecer las ordenes del gobernador de Madrid: que los correos que salieron de alli el primero de julio han sido atacados entre Madrid y Segovia; y continúa diciendo: »Ya os he avisado, señor conde, que en otros sitios las partidas españolas han cogido los correos y sus escoltas: las quadrillas se multiplican y refuerzan con parte de las tropas, á quienes los brigands obligan á reunirse á ellos, ó morir de hambre ó de sed. El soldado frances de guarnicion sin mas alimento que carnero podrido, y careciendo de vino, de paja y esteras para dormir, é informado de los malos españoles que los que componen las quadrillas gozan de estas ventajas; podrian seguir el exemplo de estos desertores. No creeré que entre los traidores haya franceses; pero el exercito de España se compone en parte de extrangeros mas familiarizados con la desercion. La causa de este desorden solo puede atribuirse al culpable descuido del gobierno español. En Valladolid doade el general Kellerman obra con la mayor actividad los correos se han detenido 2 y 3 dias por que las tropas estaban todas empleadas en perseguir las partidas.

La 12 y 13 cartas son relativas á lo mismo que dice esta y la conspiracion que segun otra anterior se supone haber en Madrid.

La 14 y la 15 es de Billiard, gobernador de Madrid, al príncipe de Neufchatel: su fecha 7 de julio, participándole que Cuenca, Valverde, Velmonte y S. Clemente están siempre observados por las guerrillas y columnas: que el general español Bassecourt tiene su posicion mas allá de Cuenca: que se ha hallado la salina de Bellinchon, ricamente provista: que la columna movable del Tajuna está en observacion en Fuentidueñas: que el jefe de partida Ronda que cogió anteriormente los rebaños del conde de Montarco, intenta otra empresa igual; pero que si llega á entrar en las gargantas de Mocuera, se pondrá en execucion el plan conuinado; y que un destacamento de 13 reclutas del primer regimiento de cazadores de á caballo españoles ha salido para reunirse á su cuerpo en Guadalajara.

El general Hugo que está en Siguenza tiene á su frente 300 infantes y 400 caballos armados y 10 infantes sin armas, todos al mando del Empezinado; y 800 caballos y 700 infantes á las órdenes de Tapia: estos parece que tratan de dirigirse á Soria. La Junta de esta ha enviado algunas partidas á los caminos para interceptar la correspondencia. El día 3 se ha presentado delante de Siguenza bastante infantería y caballería enemiga. El general Hugo quiere fortificar las salinas de Imaz que son muy ricas, y privar de este auxilio á la Junta de Siguenza. Las cercanías de Somosierra estan infestadas con partidas. Muchas de estas se han reunido en Riaza y en Sepulveda. Algunas guerrillas que se asegura pertenecen á la partida del Médico se han presentado en el camino de Boron y cerca de Seseña. En el Pardo se ha cometido un asesinato en la persona de un cazador del 5.º regimiento.

DE ÓRDEN SUPERIOR.

Por D. Manuel Maria de Vila, Impresor de la Junta Superior de armamento y defensa de este Reyno.